

LA PALABRA AUTORIZADA DEL GRAL. CARIAS

El Patriota habla la verdad ante un periodista que le entrevistó, acerca de la política del pasado, del presente y del futuro.--Hace varias declaraciones de gran interés nacional



Dr. y Gral. TIBURCIO CARIAS A.

El periodista chileno Eduardo Alcaraz entrevistó el domingo 25 de Julio al señor Presidente de la república, General don Tiburcio Carias Andino. Y el lunes 26, desde los estudios de HRA,

La Voz de Lempira, el señor Alcaraz leyó lo siguiente:

He conocido un hombre. En estos tiempos en que el verdadero sentido de la hombría está tan perdido, fué para mí un placer, un honor haber conocido, así con Mayúscula, un verdadero Hombre. Hablo del Dr. y Gral. Carias Andino. Está visto, mis ya queridos como ignorados oyentes, que aquella primera charla, por que más que una entrevista, fué una amable conversación la que sostuve con el doctor Cálvez, continuada después con el doctor Zúñiga Huete, han producido una pequeña sensación en todos los círculos, principalmente en los políticos de ambas tendencias.

Los partidarios del Candidato del llamado partido liberal, ninguno de ellos conforme con mis apreciaciones, llegaron hasta a dudar que hubiera en realidad realizado mi entrevista del día sábado. Tanto es así, que esta tarde en una de las calles de esta hoy progresista ciudad de Tegucigalpa, fui abordado por dos

hermosas representantes del sexo femenino hondureño, las cuales me preguntaron si yo era Eduardo Alcaraz. Al afirmarles mi personalidad me dijeron que en el día de ayer habían ido a inquirir al mismo interesado, si en realidad había sido interrogado, diciéndoles el mismo doctor Zúñiga Huete que así había sido y que habiendo él escuchado mi programa, estaba si no conforme con mis ideas, reconocía que había procedido honestamente, al no tratar ni pretender ofenderlo. Hago amigos de la Voz de Lempira esta aclaración como introducción en mi charla amable de todas las noches.

Y ahora les diré mi exacta impresión sobre la personalidad que constituye ese hombre: yo, lo considero más que un general, que un doctor... un verdadero Hombre pue ya tiene ocupado por méritos páginas que no podrán borrarse, en la historia no ya de Honduras, sino de los pueblos de América. Ayer en las horas de la noche, fui introducido

en la casa de habitación que el señor presidente de la República posee, por el Gerente de esta Emisora Sr. Andrés Rodríguez, a fin que tuviera una conversación con quien podría aclararme puntos, que por ignorarlos no había podido comentar en mi audición del día sábado.

No estoy suficientemente preparado, en capacidad intelectual, para en estos pocos minutos de que dispongo, poder hacer un análisis ni siquiera superficial sobre la labor o los hechos del general Carias Andino, por lo tanto, les referiré solamente mis impresiones primeras y momentáneas. Trataré de llevarlos con mi voz por los caminos de la imaginación. Una amplia sala, que no ha conseguido con la amplitud de sus paredes, tener la frialdad de los salones protocolares, se presentó a mi vista, señalados en cómodos sillones tres personas el señor presidente, su dignísima esposa y su hija, cuyos ojos tan negros y profundos están acostumbrados a ver perderse las dis-

tancias. En un cuadro de hogar, a cuyo calor la amplitud de las paredes de la sala tomaron expresión de amigos.

Todo desapareció de mi vista para consertarse solamente en la figura quizás un tanto opulenta del que iba a ser objeto de mi curiosidad periodística. Yo casi siempre, en mis entrevistas trato de ir hilibando la conversación, para llegar gradual e insensiblemente al tema que quiero tratar, para aquellos que son amantes de esta profesión, es un consejo que me permito darles, eso sí, les valdrá siempre y cuando no se topen en su carrera con un hombre, como el General Carias Andino. Antes que yo pudiera comenzar a hablar me dijo:

—“Quiero aclararle algunos puntos que usted dejó sin comentar el día sábado y lo hago porque usted es merecedor que lo sepa”.

Quizás sin darse cuenta, sólo con ese detalle, el General Carias Andino presentaba su Yo, sin tapujos. Le gusta encarar todas las situaciones en la vida, de frente, por sí mismo y sin medias palabras. Es de los hombres que son capaces de decir si alguna falta cometieron en la vida: “Perdone, yo lo he ofendido”. Mal que les pase a sus detractores, el Doctor Carias Andino, es un hombre que le da siempre la cara al peligro. Seguro estoy que ha sabido ganar y perder, en lo que significa la contingencia del luchar. De cualquiera de las dos maneras, habrá procedido siempre con nobleza.

—“Yo nunca, en todo el transcurso de mi vida política he perseguido ni perseguido a nadie en la derrota, y conste que vengo luchando desde el año 1891, cuando al impulso de la época nació el verdadero partido liberal, en

Pasa a la 4a. pág.

EL PACIFICO

ORGANO BIMENSUAL

Director: Héctor Aplcano M. ● DE ORIENTACION Y CONCILIACION NACIONAL ● Redacción: P.M. Estanislao Osejo

Año I	San Lorenzo, Agosto 15 de 1948.	No. 16
-------	---------------------------------	--------

Cumpleaños del Dr. Infiere Alberto Efraín Osejo

Ej 7 del presente mes de agosto y en medio de la sencillez de su hogar, en la capital de la República, estuvo el Dr. Infiere Alberto Efraín Osejo agregando un año más a su prometedora existencia.

El Dr. Osejo, es un festivo colaborador deportivo de EL PACIFICO, y ya sus lectores se han deleitado varias veces leyendo sus amenas crónicas bajo el seudónimo de "Supermann".

Doble motivo por los cuales nos apresuramos a felicitar al joven y futuro médico don Alberto Efraín Osejo y deseamos los más lisonjeros triunfos en el ejercicio de su noble profesión.

MENSAJE PATRIOTICO DE UN DISTINGUIDO HONDUREÑO

Managua, Nicaragua, 26 de Julio de 1948. Prensa.

Contestado a preguntas de compatriotas dentro y fuera de Honduras, declaro solemnemente que después de visitar personalmente y por medio de agentes confianza Cuba, México, Centro América y Panamá, estoy en condiciones asegurar que la oposición no debe contar con apoyo material ni espiritual de Gobiernos extranjeros para dirigir por la fuerza nuestros problemas internos cumpla con el deber de co-

municar a todos los hondureños sin distinciones de colores políticos que cualquier propaganda en el sentido de que la oposición recibirá de afuera apoyo para revolucionar, no constituye más que un engaño a la ciudadanía y una guerra de nervios contra el oficialismo. Los hondureños de todos partidos políticos pueden dedicarse tranquilamente al trabajo productivo en la seguridad de que la paz no será alterada con ayuda del

Pasa a la 4a. pág.



DR. JUAN MANUEL GALVEZ

Gira de los Candidatos del Partido Nacional



Sin mucho bombo ni ruido de platillos, en consonancia con las exelzas cualidades de humildad, honradez y sinceridad que les adornan, los candidatos del Partido Nacional, Dr. Juan Manuel Galvez y P. M. Julio Lozano h. saldrán en gira política por toda la República en el mes de Septiembre próximo.

No para pronunciar floreados discursos. Sino para ver con sus propios ojos, y oír con sus propios oídos, las necesidades de los pueblos y proceder a remediarlas en cuanto asuman el Poder.

EL CUENTO PASIONAL

El suceso se produjo de modo súbito ocasionando un alboroto mayúsculo. La gritería era enorme escuchándose voces airadas en lengua inglesa, china y española. Los vecinos se aso-

maban alarmados a las puertas. Las camareras del hotel huyeron despavoridas a la calle mientras los nerviosos chinitos mostraban su desasosiego agitando las

Pasa a la 4a. pág.

Para que el progreso, la paz, y el bienestar de los hondureños siga su marcha, luchemos por Galvez -- Lozano.

SECCION A CARGO DEL HERMANO PEDRO

El Comunista está tratando de vencer al campesinado

---Si tu tienes dos carros, tomas uno para tí y entregas el otro.

---Convenido.
---Si tienes dos radios, tomas uno y das el otro.

---Convenido.
---Si tienes dos carretas, te quedas con una y entregas la otra.
---No, eso no.
---Por qué?
---Porque esas si las tengo y son muy niñas.

(Pasa a la 4a. página.)

NUESTRA TIERRA

SECCION DE ELISEO PEREZ CADALSO

MADRE CHOLUTECA

Allá sobre el recuerdo, su llano ílmito, invitando a campeonatos de inmensidad. El Jicaro--señor de la planada--tiende su imperio verde, como mástil de esperanza para enarbolar bandera de horizontes.

En esa tierra quedan, como jirones de corazón, tantas escenas de nuestra niñez, niñez que fué tan fugaz, tan urgida, porque tenía que ser antes de tiempo juventud. De una niñez poblada de espejismos; de una alma dilatada y vegetal, que aprendió lecciones de amplitud frente al libro diariamente abierto, de aquellas latitudes infinitas.

Váis a Choluteca, y la gente os recibe con el corazón en la mano. Su ciudad capital hace constante profesión de fe por el progreso. Las mujeres, undívagas y bellas, dan al paisaje un prestigio singular. Los atardeceres inventan nuevos matices cada día. El río, revisando su álbum de ternura, repite en la embriaguez de la ilusión, el verso que un día le susurrara, el numen sonoro de Juan Ramón Molina: "Sacude, amado río, tu clara cabellera;--eternamente arrulla mi nativa ribera... Ve a confundir tu risa con el rumor del mar..."

Váis a Choluteca y en cada alero os brinda cordialidad y simpatía. La casa de ellos es la vuestra. Es una amistad firme; nunca se destiñe. Una amistad olorosa a roble y a vacada; una amistad abierta como la costa de Cedeño...

Váis a Choluteca, y os recibe el recuerdo universal de José Cecilio del Valle; os acaricia el número admirable de Adán Coello; la voz de abeja de Ramón Padilla Coello, la gloria de las espigas áureas y la navidad del canto zorzalino.

Váis a Choluteca y os encontráis con los cafetales ingenuamente rumorosos, que visten nieve a las puertas de la primavera y reviven lo rojo de la pasión en los días decembrinos. Vuestros son el amor de la mon-

taña y la sonrisa campesina, almidonada de bondad.

Váis a Choluteca y un colegio de ilusiones palpitantes hace patio vuestro corazón. Los almendros de sombra señorial; los naranjos aprendices de áurea escuela; los vientos perfumados que bajan haciéndole cosquilla a la sierra.

Váis a Choluteca y os encontráis en sus litorales cuadros escapados de "Doña Bárbara" o de "La Vorágine". Los llaneros ha mucho tiempo se confesaron con la muerte y viven hurgando el peligro para que fermenten emociones nuevas. Los hombres luchan con las fieras para ejercitar sus aptitudes. La naturaleza es allí pródiga y majestuosa; pero también implacable y contumaz. Esa tierra úber y grandiosa aún no ha dado sus mejores frutos; aun no se han escrito las mejores páginas. Es sencillamente una novela inédita.

Está conmigo en esta hora del recuerdo, la casona solariega cargada de historia prócer. El abuelo fue un cubano de aquella hermosa generación de hombres que abonaron con su sangre las raíces de la independencia antillana. La casa era el oasis de todos los viandantes. ¿Quién no encontró allí un poco de agua para su sed y un pan para su hambre? ¿Quién un consuelo para su angustia, un aliciente para su lucha y un bálsamo para su herida? Aquel fue el ministerio de la auténtica cordialidad. Esa que se realiza con sencillez y rectitud, al margen de los protocolos y de las actitudes calculadas.

Váis a Choluteca y os encontráis el consulado de la amistad. Todos: los hombres, mujeres, niños, en fin, abren de par en par la puerta.

Madre Choluteca, tus hijos aunque dispersos, vivimos siempre bajo el alero de tu recuerdo.

Tomado de "El Día"

P. M. ESTANISLAO OSEJO

- Con muchos años de práctica en Contabilidad Mercantil y Administrativa; y dedicado exclusivamente a su profesión, ofrece a Ud. sus servicios.

ENSALADA MUSICAL

Y los Básicos se fueron. Hace poco nos dejaron. Y hubo chicas que lloraron cuando ellos se despidieron. Fueron galantes es cierto, y galantes sin medida. Por ellos amó la vida corazón que había muerto. Llegó el día, triste día, del mujeril desconsuelo. ¡Qué lamento, vida mía, y qué mojar el pañuelo! "Que me mata tu partida!" -- "Te esperaré eternamente!" -- "Sin tí no quiero la vida..." Y así sucesivamente... La bizarra muchachada de aquél cuerpo militar, fué aquí muy bien aceptada y está siendo recordada con suspiros de pesar.

Recordando al Príncipe. Cuando Toño andaba bolo --y chupa espeso y no ralo-- le habló la pata de palo cierta vez que está solo. --Y qué le dijo?-- Reparo que a tí te gusta beber, más con la pata de guaro yo no me puedo entender...

Cosas de Licona. Pregunta Chepe Licona que sus cantares entona casi siempre bien mamado, que porqué razón el mulo, teniendo redondo el... casco, evacúa tan cuadrado...? Simoncito remendón. Simón el bolito

su dicha tenía en un (chinchorrito) de zapatería. Pero el majadero ¡ZAZ! se lo bebió. Solo le ha quedado un tufo de cuero y el recuerdo triste de lo que perdió... Nobleza obliga. Son tus ojos dos estrellas, pero estrellas apagadas que han dejado de ser bellas por no estar iluminadas. Y tu cara, que, un difunto la enviara para asustar a media noche, no le encuentro yo la gracia solamente la desgracia de menearse a troche y moche.

ECOS DEL GOLFO

Por Heberto Aleman y Malerba

UNA FIESTA

Y nos referimos a la fiesta patronal de San Lorenzo, que dió principio el 9 y finalizó el 12 de los corrientes. Podemos decir,---refiriéndonos a ella,---"que todo pasó sin que pasara nada".

Fuera de misas solemnes y rosarios cantados nada sobresaliente hubo que digno de recordarlo sea. Pasaron los cuatro días de la fiesta como cualesquiera otros días corrientes, salvo cierto penetrante olor a incienso y ciertos acordes pausados de música de Iglesia.

Quiéras que no, esos días,---que otrora nos llenaban de alegría y entusiasmo,---nos llenaron ahora de tristeza y hasta de un recogimiento obligado ¡Casi se me sale decir que nos llenaron de un penetrante olor a santidad! Y no se ría usted, caro lector. Los sanlorenzanos ahora olemos a cielo, y si así seguiremos vamos a terminar por convertirnos en ángeles... y con alitas, y rosaditos como un durazno de Intibucá. ¡Cosas de la vida y de la Iglesia!

UN AMIGO

Nuestro comentario se atrae al caballero don Luis Rivera, competente mecánico electricista graduado en el colegio salesiano de Santa Tecla, El Salvador. A su cargo tiene la maquinaria del servicio de alumbrado eléctrico del puerto. Y no puede estar en mejores manos, dada su capacidad y su experiencia en tales trabajos. Es un hombre de conducta ejemplar, sin vicios y dedicado enteramente a su trabajo. El Distrito ha hecho una buena adquisición. Ojalá sepan conservarlo.

LOS PERMISOS

Y vamos con los antes tan codiciados permisos de exportación. Ya no constituyen un privilegio ni una granjería exclusivista. Ahora hay tantos, tantos, que se venden más barato que los elotes. La pobreza logra ahora obtenerlos, y claro, alcanza algunos pequeños beneficios con su venta. Pequeños valores, es cierto, pero oportunos para suplir a tiempo una necesidad urgente. La pobreza está de plácemes y bendice al señor Ministro de Hacienda porque está prestando esas pequeñas ayudas monetarias a quienes verdaderamente las necesitan. Eso era lo correcto, y lo justo y lo humano. Darlos con regadera y no con cuenta gotas, aunque se disgusten ciertos lagartos de calles empedradas que se bañan en agua rosada.

DURO CON ELLOS

"El budismo una de las religiones más difundidas del mundo, enseña que hay solamente tres pecados capitales: la sensualidad, la mala voluntad y la estupidéz.

Oh Buda! ¡Cómo te desseo por estos lugares, y cómo desahogaría tu cólera implacable castigando a sujetos que no tienen aristas más sobresalientes que los pecados que tú tanto combatiste: sensuales, estúpidos y llenos de mala voluntad!

UN NACIONALISTA

Su nombre: Roberto M. Reyes. Su origen y residencia: la apasible villa de Goascorán, en este mismo departamento. En Goascorán, que dominaba el elemento colorado, ahora es

tan azul como Amapala y San Lorenzo. Y es obra suya. Muy suya. Nadie puede discutir esta verdad incontrovertible. Durante muchos años desempeñó la Presidencia del Subcomité Nacionalista, y los frutos de su bien encaminados trabajos no se hicieron esperar. El rojismo fue perdiendo su fuerza para dar paso a un nacionalismo pujante. Ya no es Presidente del Subcomité. Eso no importa. Para nosotros seguirá siendo el eje al redor del cual giran y han guiado las actividades políticas de aquel lugar. Y él nos dará el triunfo en octubre. No cabe duda.

EL PACIFICO

ORGANO BIMENSUAL

Director:
HECTOR APLICANO M.

Administrador:
DR. JULIO R. MOLINA

Jefe de Redacción:
P. M. ESTANISLAO OSEJO

Corresponsales Especiales:
PEDRO APLICANO M.

COLABORACION.--Se admitirá la de todo hondureño de buena voluntad que ame a su patria sobre todas las cosas. No se devolverán originales ni se dará explicación por la que no se publique. No se admiten anónimos.
LOPEZ & CIA.

LOPEZ Y CIA.

IMPRESORES Y EDITORES
A SUS ORDENES

JUAN MANUEL GALVEZ

Será el Futuro
Presidente de Honduras

EDITORIAL

ASI HABLAN LOS VERDADEROS LIBERALES

Muy grande y muy honda fué la satisfacción que sentimos hace unos pocos días cambiando impresiones con un distinguido elemento liberal de la vecina ciudad de Nacaome. Quizá por eso mismo, porque se trata de un liberal y no de un panterista, tuvo expresiones muy felices y vertió conceptos muy hermosos en relación con el momento político que vivimos.

Entre otras cosas dijo lo siguiente:

"Pecaríamos de ingratos y de ciegos voluntarios si tratáramos de negar y de ensombrecer la muy beneficiosa actuación del Partido Nacional al frente de los destinos de nuestra nación. Hay obras de progreso tan sobresalientes, aspectos de economía nacional tan halagadores, que no podemos negarles nuestra admiración y nuestro aplauso. La posición de Honduras en el concepto internacional no puede ser mejor, y ello prueba, de manera muy evidente, que cabezas capacitadas y manos laboriosas han tenido a su cargo la sabia sincronización de los distintos engranajes de la complicada maquinaria administrativa. Un partido que sabe gobernar, tiene perfecto derecho a seguir al frente de los destinos del pueblo. Nuestro partidarismo no llegó al extremo de volvernos obsecados y miopes, pues comprendemos que por sobre los intereses del partido y las conveniencias personales, están los intereses de la patria y la conveniencia general. Honduras primero y Honduras siempre. Esa debe ser nuestra consigna y la noble actitud de la ciudadanía consciente.

El pueblo hondureño debe trabajar, debe producir. En el mayor volumen de producción de un país, radica su mayor grandeza y prosperidad. Pueblo que no trabaja, que no produce, está condenado a vivir a expensas de otros o a desaparecer por inanición. Pero para trabajar, para producir, necesitamos gobiernos que garanticen la inalterabilidad de la paz. Y eso ha hecho el gobierno nacionalista que tan dignamente preside el Excelentísimo Señor Presidente General Carías. Y esa paz inalterable ha producido un florecimiento general: en la agricultura, la ganadería, el comercio, industrias, etc. Y esa paz inalterable ha de garantizarla el nuevo gobierno nacionalista que ha de presidir el Doctor Juan Manuel Gálvez. La paz que ha dado vida, a la energía nuestra o dormida de Honduras es el mejor cartel de propaganda del Partido Nacional".

Hasta aquí las palabras sinceras y muy justas de un liberal de principios; de un hombre honrado que sabe pensar con la cabeza y apreciar los hechos con el corazón. Se trata del Genenal Hortencio Reyes, hombre quemado en el sol de la dura faena cotidiana, que vive alejado del bullicio, dedicado enteramente a las labores de la tierra y que ausculta y enfrenta el problema político actual con la cordura y la pureza del verdadero patriota. Porque como él muy bien dice: "No estamos luchando en estos momentos por los intereses de un partido y la conveniencia personalista. Estamos luchando por el interés de Honduras y por la conveniencia de nuestros hermanos".

Como el General Hortencio Reyes, estamos seguros que muchos liberales honrados han de pensar lo mismo.

GASOLINERA LOS AMIGOS
DE JUAN RODAS Jicaro Galán
Servicio a toda hora del día y de la noche
GASOLINA ACEITE GRASA
Atendida por su propietario

SEBASTIAN C. OSORIO
Aceite de Tiburón botellas o latas.
Aletas y cecina secas por arrobas o quintales. Cuetros frescos y salados
San Lorenzo, Valle.—Honduras.

LA IDENTIFICACION EN HONDURAS

Por Marco A. Martinez

A medida que la paz va familiarizándose en nuestra patria, los distintos aspectos de la civilización tienen que abrirse paso irremisiblemente.

Honduras que no ha querido quedarse a un lado en todas las manifestaciones de adelanto, ya ha dado un paso, por cierto en la base sólida, al instalar en todas las cabeceras departamentales de la República las Oficinas Técnicas de Identificación, oficinas que hasta hoy no hacen más que fichar todas las personas que tienen asuntos pendientes en los tribunales de justicia, revisar documentos de inmigración y seguir en casos esporádicos investigaciones de hechos delictuosos, toda vez que se encuentren rasgos papilares en el lugar de los hechos, para seguir la técnica del caso.

En muchas naciones civilizadas del mundo la Identificación ha alcanzado un adelanto tan notorio que su influencia ha repercutido en la legislación de esos países.

En nuestra patria hace apenas dieciséis años que tenemos vida tranquila, de trabajo y prosperidad, si nembargo, ya todo hondureño siente la necesidad de vivir una vida más cómoda,

de un trabajo más favorable y lucrativo y de una seguridad tanto de su persona como de sus intereses que sea más efectiva y eso se debe al ambiente de paz, de orden y de trabajo, porque en tiempos de guerra nadie piensa en trabajar, mucho menos en la seguridad de las personas y sus bienes.

En los Estados Unidos, Argentina y Chile, que son las naciones guías en latinoamérica, por el amplio sendero del progreso, ya ha dado pasos trascendentales sobre la Identificación Personal, por medio de la huella digital, como la seguridad indestructible e infalible de su personalidad, pues también en nuestra patria ya hay quien piense que se necesita una Ley de Identificación Obligatoria, que se necesita el empleo de la impresión digital para garantizar las papeletas electorales; que se necesita el certificado de antecedentes o la cédula de Identidad, como garantía y comprobante legítimo de buena conducta y honradez y esas cosas solamente las Oficinas de Identificación con sus Jefes técnicos pueden poner su contingente, porque son las llamadas y es por eso, que répito: Honduras ya ha dado el primer paso cer-

tero en el desarrollo de la Identificación e implantación de la Dactiloscopia como ciencia básica en la investigación delictuosa.

Creo que no estará largo el día en que nuestros legisladores emitirán leyes que rijan la identificación obligatoria y todos sus conexos como un medio eficaz y científico en el desarrollo cultural, social y una seguridad más para los hondureños honrados.

La Esperanza, 30 de julio de 1948.

Noticias De Amapala

Estuvo entre nosotros, por algunos días, el activo Agente de la Capitalizadora Hondureña, don César Augusto Maradiaga, quien por nuestro medio expresa sus agradecimientos a las personas de este puerto por la buena acogida que le han dado a esta nueva institución: Pólizas colocadas, setenta.

Commemorando el día de Lempira "El Señor de las Montañas", las escuelas de ambos sexos llevaron a cabo una regia velada, que estuvo muy concurrida y gustó bastante. Felicitámosles por el buen éxito obtenido.

El diez del presente contrajo matrimonio el distinguido Profesor don Urbano Valiente, con la guapa señorita Rosa Dubón. Apadrinaron la boda elementos destacados de nuestra sociedad. Deseámosles felicidades.

Regresó de la capital, a donde fuera en viaje rápido, el caballero don Emilio Montesi, Presidente del Comité Nacionalista y hombre que goza de positivos prestigios políticos en este puerto. Trae muy buenas impresiones. Le presentamos nuestro atento saludo de bienvenida.

CASA UHLER
FUNDADA EN 1897
Importación de mercaderías extranjeras.
Almacenes en Tegucigalga.
Exportación de productos del país.
Agencia marítima en Amapala y San Lorenzo.
TEGUCIGALPA -- HONDURAS

El Hermano Lalo:
Gran siervo del Señor, ¡Yo te venero!
Al pasar a tu lado, me descubro,
Tú me enseñastes un "más allá" que espero,
A cambio de este mundo en que me pudro.
Mi noche ha sido larga y sin estrellas,
Alma en un caos, sin hallar salida,
Seguiré de Jesús las blancas huellas,
Pues Jesús es la fuente de la vida.
Tu voz llega hasta mi, trayendo calma,
¡Es la fé del hermano que me alcanza!
¡Apostólica voz! llega a mi alma,
Saturada de paz y de esperanza.
PILAR DEL PORTAL.

MONTE CARLO
BILLARES Y CANTINA
de don Guadalupe Umanzor
Nacaome Dpto. de Valle
Su lugar de distracción.

LA PALABRA...

Viene de la 1a. pág.

cuyas filas luché y sigo y seguiré luchando, porque los otros, los que hoy militan en las filas de la oposición, son solamente oportunistas, que trataron desde el instante que hicieron la escisión del partido crear situaciones confusas en la marcha y buena armonía del país, para cumplir con el precepto de "a río revuelto ganancia de pescadores". Por esa razón nos vimos en la necesidad de llamar a nuestro partido Partido Nacional, como si insensiblemente buscáramos bautizar nuestras filas con un nombre que fuera lo que siempre ha sido y será la meta de nuestro lema: Servir a la nación. Poner en nuestra lucha, por hacer más grande nuestra Patria, nuestra vida si fuera necesario. Hoy me siento orgulloso de ser nacionalista, como seguro estoy, así se sienten todos los que me siguen en mi carrera; de haber abandonado las ambiciones personales para servir a la Patria, a la Nación, esta nación amante del bienestar de todos sus hijos aún de los desahuciados, aún de aquellos que hoy nos acusan gratuitamente de que los he perseguido y nunca les he brindado mi apoyo. Muchos de los que hoy militan en las filas opositoras, fueron colaboradores míos en mi Gobierno, pero tarde aunque a tiempo vi, que sólo habían buscado la colaboración, para socavar los poderes constituidos; quisieron aprovecharse del clima de revueltas que primaron cuando la caída del General Ubico en la nación guatemalteca y del General Martínez de San Salvador. Creyeron que podían aprovechar tal estado de cosas para adueñarse del poder, no para hacer más labor de la que se estaba realizando, porque sólo Dios y los hombres bien intencionados son testigos que no podía llevarse la acción Administrativa de mi gobierno con mayor honestidad; lo que ellos pretendían era poder medrar libremente con los capitales públicos, enriquecerse fácilmente a costa de la sangre y el sacrificio del pueblo. ¿Que les imponga a ellos, la deuda interna, o externa? ¿Tenían como meta el adelanto general de la nación? No, ¡que esperanza! tenían, como siempre para desdicha nuestra han tenido, la meta de su bienestar personal. Decían somos liberales, por lo tanto libres de hacer lo que se nos parezca en gana. (El que venga atrás que arree, diría yo). Tuviéron, me parece que lo estuviera viviendo hoy a pesar del tiempo, la desfachatez de venir con un papel en la mano a exigirme la renuncia. ¿Venían en nombre del pueblo, que estaba quizás oprimido? Venían en representación de los que nacieron cansados, para tener como meta el trabajo. de todos los que ponían su ambición personal, en contra de los humildes, a los cuales mi Gobierno levantó de la opresión y de la angustia en que vivían. Fueron tan mezquinos en sus intenciones, que no merecieron siquiera que yo diera la orden de detenerlos, cuando legalmente podría haberlo hecho. No merecían ahora, no lo merecen ahora; por eso, por solo esa razón nunca los he perseguido, como jamás he atentado contra la vida de nadie, pensando que todos, todos somos hondureños, hermanos de raza, que hemos nacido bajo este mismo cielo y que siempre tengo la esperanza de verlos un día, dejando los odios para siempre y unidas por un solo ideal: hacer mayor esta tierra.

MENSAJE...

Viene de la 1a pág.

exterior. La realidad del momento está señalándonos la necesidad de formar un sólo frente de unidad nacional para buscar todos juntos el camino de la democracia. Suplícole a la prensa y radiodifusoras de Honduras darle la más amplia publicidad a este mensaje portador de noticias honradas y veraces.

JOAQUIN BONILLA

Y sin embargo, a pesar de todo eso, salieron a tierras extranjeras a pregonar a todos los vientos que la sangre hondureña había corrido por las calles, que estaban llenas las aceras de cadáveres. Los que corrieron por las calles fueron los revoltosos, que cuando trataron de echar la puerta de hierro de la casa presidencial abajo, fueron ahuyentados con sólo una sencilla bomba de gases lacrimosos, no de cadáveres las aceras, pero si de lágrimas los ojos de quienes mejor hubieran llorado de vergüenza, de sentirse tan innobles, tan bajos. Que digan todos aquellos, a quienes brindé mi corazón y mi mano de amigo, olvidando luchas electorales, si yo no hice en aquel entonces y siempre a pesar de ellos, política de colaboración...

Una pausa... Una pausa como esta de grande, se apoderó del ambiente, y yo me paré y así de mí hasta el final de la entrevista estuve, porque me encontraba ante un hombre, y un hombre merece que todos se paren ante su presencia, porque es un regalo que muy de tarde en tarde nos hace la humanidad.

Me miró con sus ojos pequeños, escrutadores. ¿Que pensaré de mí? me dije. A lo mejor cree que no tengo capacidad suficiente para juzgarlo. Seguramente adivinó mi pensamiento. Sonrió lentamente, al hacerlo casi se perdió la mirada de sus ojos. Dijo:

—Siempre vienen periodistas extranjeros tratando de ver si aquí se vive un clima de tiranía. Tirano yo, que cuando perdí las elecciones en 1928, no quise y ordené a todos mis hombres depusieran sus armas y siguieran mi ejemplo, irse a sus campos a labrar la tierra; madre de la humanidad. A poner el entusiasmo en el trabajo dejando las luchas fra-

tricidas. Así lo hice en aquel entonces, lo haré, cuando llegue al término de mi mandato. Volveré a mi hacienda, al lugar donde he nacido, para recordar lo mucho que yo hubiera querido seguir haciendo por mi suelo. Sólo volveré con mis concejos, si alguna vez los necesitan. Volveré a la lucha como en 1932 lo hice, para defender a los Poderes constituidos en contra del llamado Levantamiento de los Mayores de Plaza, si mi Patria, por desgracia ha caído en las manos de los que busquen arruinarla. Pese a mis años, siempre estoy dispuesto a entregar mi sangre por libertarla, sea quien sea trate de esclavizarla, o entreen mi inteligencia, mi poca fortuna, mi corazón todo, a quien solicite mi colaboración, sin distinción de colores ni de partido. Como quisiera poder decirles a todos los hondureños, que ellos que siempre han vivido confiados en la potencia económica de esta tierra, que no desperdicien este tesoro. Que es necesario hoy más que nunca trabajar duramente para poder sobrelevar la crisis que a no dudarlo se avecinará en todo el mundo. Yo, quiero apurar lo mas posible, la terminación de nuestro Teatro Nacional donde espero tengan su hogar todas las compañías teatrales, que quieran dejar la enseñanza de su arte a este pueblo, y cuando pienso que aún faltan tantas calles por pavimentar, tantos caminos por hacerse, tantas escuelas para albergar la juventud estudiosa, pienso en la lucha titánica que tendrá que sostener el Doctor Gálvez, quien deseo de todo corazón salga electo en las próximas elecciones. Por honesto por honrado, por trabajador, porque no guarda en su corazón la hiel de ningún rencor. Todos los gastos que hay que realizar en bien del país, no me permitirán vivir a periodistas para que visiten nuestra querida Honduras, cuando sean las elecciones, pero todos saben que aquí encontrarán a las autoridades dispuestas a brindarles lo necesario y al pueblo confiado en la paz y sereno en la victoria".

Comprenden ahora ustedes, mis amigos, que en estos momentos me están escuchando, por qué razón mis concejos de técnica periodística, de nada me servirían, ni les servirían a ustedes, si en el desarrollo de la profesión, tuvieran alguna vez que interrogar a una persona como el General Carlos Andino?... Pero no teman. Hombres como él, se dan pocos..... En honor a la

verdad sólo pude hacer una pregunta. Dije:

—El doctor Zúñiga Huete me informó que cuando él quiso venir a Honduras no lo dejaron y no quisieron entregarle el pasaporte.

—Eso no es verdad, dijo calmadamente el General Carlos Andino. Nunca ese señor solicitó documentación, y cuando lo hizo, estando él en México, fué a las oficinas consulares acompañado de un letrado, con el fin de levantar un acta, porque creyó, le iban a negar su documentación. Hubiera querido estar en ese lugar viendo la vara de sorpresa que a no dudarlo puso cuando vió que nuestras autoridades le entregaban la documentación sin decir una palabra. El, a pesar de todo, es hondureño, aunque muchas veces no lo parezca por el poco cariño que ha demostrado tenerle a su pueblo; tuvo cuando lo solicitó sus papeles, y entonces ¿qué hizo? Quiso darle vuelta a la tortilla, diciendo que aquí pretendían tenerle una celada. Es que acaso

se le molestó cuando llegó aquí careciendo por completo de documentación? No, se le dejó entrar libremente. O sería acaso una obra de alta política, y buscaba, en ese entonces, como buscó cuando le convino convertirse en mártir. Acá no se martiriza a nadie. Nunca en mi Gobierno. Jamás mientras el espíritu del Partido Nacional lleve las riendas del poder. En ese como en todos sentidos pueden estar tranquilos, no sólo el doctor Zúñiga Huete, sino todos los liberales. Yo quiero a mi Patria, quiero a todos los hondureños, como quiero a Dios, por sobre todas las cosas".

Así terminó la entrevista que en el día de ayer domingo, tuve con el General Carlos Andino. A todos los que me escuchan, van estas mis palabras emocionadas. Pongan de pie sus corazones. Tienen ustedes en su Gobernante General Carlos Andino, un verdadero Hondureño. Un hombre..... Como siempre, hasta mañana, les dice Eduardo Alcaraz.

IMPORTANTE

La tijera es ya una marca de confianza y garantía de un acabado perfecto. Si Ud. quiere pantalones y camisas de ropa insuperable y larga duración, busque los que ostentan el sello con una tijera dibujada y que corresponden a la acreditada fábrica

LA INDUSTRIAL

de Federico Kohn y Castellanos.

Nuestros clientes son nuestros mejores propagandistas.

San Lorenzo, D. L.

EL CUENTO....

(Viene de la 1a. Página)

toallas y exclamando: Que balbalidá, señor, que balbalidá!

Que pasa! Que pasa? interrogaban ansiosamente los curiosos.

No le ha pasalo todavía, señor, llamen la policía.

Se presentan los policías. Echan abajo la puerta y.... se quedaron mudos de asombro y con los ojos desorbitados. Luego reaccionan, ponen otra vez la puerta en su lugar y huyen dando muestras de gran azoramiento.

Pocos momentos después se asoma a la puerta componiéndose con arrogancia el nudo de la corbata el Dr. Angel Z. H.; Ministro de Gobernación.

Adentro quedaba la bizca Estela anegada en lágrimas y en sangre puesta en el camino de la depravación con salvaje brutalidad por el Angel malo de monstruosa quijada.

JOAQUIN MENDIETA

SECCION A...

(Viene de la 1a. pág.)

El agitador Comunista vestido de casimir hablando a un grupo de campesinos

¡Compañeros de mi clase trabajadora ha llegado la hora en que ustedes han de botar los cañetes; las alforjas y los sombreros de palma, y usar maletín de via-

HOY como Siempre



KING BEE

Es el cigarrillo preferido de miles de hondureños.

Busque los valiosos cupones en las cajetillas.

je con zipper, zapatos de charol y sombrero Stetson.

---Y cómo o tendremos eso? Preguntaron los aldeanos.

---Haciendo la revolución. Yo los conduciré a todas esas comodidades.

---Véme la seña, le dijo uno de los más avisados del grupo, haciéndole un ademán muy feo con los dedos de la mano derecha, y dejáronle solo.

El ejército que penetró en Bulgaria

Venimos a libertarlos les dijeron a los Búlgaros. Y efectivamente los libraron del peso del dinero y de todos los objetos de valor que poseían, dejándolos en libertad. . . . de morir de hambre.

JOSE SANTOS BERRIOS
OFRECE A UD. UN COMPLETO SURTIDO DE
MERCADERIAS, A PRECIOS SIN COMPETENCIA
BUSQUE "EL ESFUERZO" EN EL MERCADO
DE ESTA CIUDAD.---(Nacaome.)

Empresa Nacional de Transportes, S. A.
Compañía netamente hondureña
Servicios avanzados, de transporte, embarques, comisiones, etc. con amplias bodegas en Amapala y San Lorenzo
Oficina principal: TEGUCIGALPA.
Agencias: AMAPALA y SAN LORENZO.